

On fouilla toutes les bibliothèques de Rome, et on ne trouva aucun exemplaire du *De fluctibus mysticæ navis*, ce qui fait que le problème historique que soulevait cette prophétie reste encore entouré de voiles.

— Le second fait est d'origine allemande. Le Dr Ritter von Schulte, professeur de droit ecclésiastique en Allemagne, prévoyant en 1854 que le sort de la papauté était incertain, conçut le projet de faire défendre l'Eglise par les Allemands. Il aurait réuni une armée de volontaires appartenant à cette nation, serait tombé sur l'Italie et l'aurait, il l'espérait du moins, complètement défaite. Il vint à Rome, soumit son projet à Pie IX, mais ce pape ne crut point le moment venu. Toutefois, quelques années après, le rêve du savant allemand se réalisait, et les nations catholiques tenaient à honneur d'envoyer leurs fils défendre le pouvoir temporel du Saint-Siège. Si les zouaves pontificaux formés par Lamoricière n'ont pu vaincre, ils ont su mourir ; et les victoires de l'Eglise se comptent par les sacrifices de ses fils.

— On vient de reprendre un projet déjà ancien : celui de mettre à Saint-Pierre des orgues monumentales et dignes de la grande basilique. On y aurait en largeur et en hauteur plus que l'espace nécessaire. Aussi, après 1860, M. Cavallé Coll, le grand facteur d'orgues si connu de Paris, fit le projet d'un orgue monumental qui aurait été placé au fond de la basilique, au-dessus de la porte d'entrée. Le plan fut soumis à Pie IX qui se contenta de répondre mélancoliquement par ce verset du psaume : *Suspendimus organa nostra*, montrant ainsi que la captivité de l'Eglise, analogue à celle des Juifs à Babylone, ne lui permettait point de se livrer à la joie et d'en acheter les instruments. Cette fois le plan a été repris comme hommage jubilaire de Pie X. Un comité s'est formé, réunissant les plus hautes sommités de l'Eglise, de la littérature et des arts, pour